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❷�挑戦する企業�
DOWAセミコンダクター秋田㈱

❹広小路バザール結果報告

❺�ギュギュっとあきた！週末イベント
リレー開催周知

�市内企業景況調査結果報告

│DOWAセミコンダクター秋田株式会社
1982年創立。DOWAグループ最大級の半導体製造工場であり、赤色・赤外・紫外LED、化合物半導体基板、
高純度金属の製造を行う。主力製品である半導体基板の生産増加を目的とした第二工場を新設し、2024
年6月に竣工。また、若手人材の育成にも力を入れており県内出身者を中心に新規雇用を予定している。
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会社概要
当社は1982年に同和鉱業㈱の半導体材料研究所
として創立され、化合物半導体材料の研究開発を
スタートしました。その後、1993年に㈱同和半導
体（現DOWAセミコンダクター秋田㈱）を設立し、
高純度金属材料、ガリウムヒ素基板、赤色・赤外
LED、紫外LEDなど製品ラインナップを拡充して
きました。化合物半導体材料のトップメーカーと
して、国内外の電機メーカー様に化合物半導体製
品を供給しています。
DOWAグループについて
我々DOWAグループは、1884年、明治政府から
秋田県の官営小坂鉱山の払い下げを受けてこの年
に創業された、秋田県発祥の企業です。現在では
鉱山・製錬で培った技術や経験をもとに各種金属
の生産から高付加価値材料の製造、さらには廃棄
物処理・リサイクルに至る独自の「循環型ビジネス
モデル」を展開しています。
DOWAの製品・サービスは車や電子機器など様々
な最終製品を高い性能で支え、資源循環や環境負
荷の低減にも貢献しています。今後も私たちは地
球を舞台とした事業活動を通じて、豊かな社会の
創造と資源循環型社会の構築に貢献していきます。
挑戦と役割
半導体は景気の浮き沈みが大きく、また一つ一
つの製品のライフサイクルが短い業界です。常に
将来を見据えて新規製品の開発をし続けていくこ
とが大変重要になります。我々は付加価値の高い
特徴のある製品を開発・製造することで、ここ秋
田において世界を相手に競争力のある事業を継続
していくということを目指してまいりました。具
体的には、医療センサー用途に始まり、DVDレー
ザー用途、赤外線通信用途、スマートフォン、スマー
トウォッチ、ウェアラブル端末と時代とともにその
用途を変えてきました。
これまでの当社の歩みを振り返ると、新製品の

開発と量産化実現のための工場増設というサイク
ルの繰り返しでした。近年の当社では、電気を光
に変換するLEDあるいは光を電気に変換するフォ
トダイオードなどが売れ筋商品となっております
が、現在は市場環境や当社基板の特徴である結晶
欠陥が少ないといった差別化要素がうまくマッチ
し、化合物半導体基板の受注も大変旺盛な状況と
なっています。既存製品の収益のあるうちに、将
来に備えて化合物基板の新工場を建設しようと、
今年新たに基板第二工場が竣工しました。今後も
当社の基板やLEDが世の中の身近な家電製品に搭
載され、見えない光で世界を照らすことで生活の
利便性を向上させることに貢献していきたいと思
います。
今後に向けて
会社で広報活動や採用活動をしていて感じたこ
とは、「DOWA」は知られていても「セミコンダク
ター秋田」はあまり知られていないということで
す。秋田駅前でタクシーに乗って当社の名前を伝
えても知っている方はほとんどおりません。工場
見学に来てくれた地元の中高生も同様です。この
状況を何とか打開しようと、竿燈まつりなど各種
行事への積極的な参加や地域のクリーンナップ活
動などを始めました。今後も様々なPR活動を継続
して知名度のアップを図っていきたいと考えてい
ます。地域から必要とされ、地元の学生やそのご
家族からも志望される会社を目指し、今後も積極
的な挑戦を継続していきたいと考えています。

DOWAセミコンダクター秋田株式会社
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挑戦する企業●171

見えない光で世界を照らす

■創立  1982年　　　■設立  1993年

■事業内容  赤色・赤外・紫外LED、化合物半導体基板、
高純度金属の製造

■所 在 地 〒011−0911　秋田市飯島字砂田１

■従業員数 425名（2024年7月1日時点）

■ＨＰ　 https://www.dowa-electronics.co.jp/
semiconductor/
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挑戦する企業…意欲的・先進的な取組を行っている会員企業を紹介しています。



役立つ！！ 補助金活用術
支援メニューおよび支援先企業のご紹介

２０２４年度

支援先企業からの声
　当社は2013年に設立、従業員7名で秋田県においてとび・足場組立工事、解体工事などの事業を行ってお
ります。従業員の平均年齢は30代と若いスタッフが中心であり、職人の高齢化が進む建設業の中ではフレ
キシブルで若いスタッフが多く在籍しております。特に新規事業として廃木材のリサイクル事業に力を入れ
ており、木材を破砕しボイラー用燃料として販売しております。
　今回の補助金では、木質チッ
プの新規需要獲得への生産性向
上に向けた業務効率化の設備を
導入するため、補助制度を活用
したいと思い、経営指導員の方
から事業計画の作成等に関する
サポートをしていただきました。

経営指導員からのサポート
　木材チップの新規需要獲得へ生産性向上に向けて、新しい設備の導入を検討していたことに加えて従業員
の賃金引上げを検討されており、「小規模事業者持続化補助金」の情報提供及び事業計画書の作成をサポート
させていただきました。
　近年は脱カーボンに向けて、廃材の有効活用などが注目されていることもあり、事業も順調に拡大してい
る状況のため、今後も事業者の発展に貢献できるよう支援を継続したいと思います。
� （経営支援課　松田貴大）

活用した支援メニューの概要

【補助金名】小規模事業者持続化補助金
【概　　要】�持続的な経営に向けた経営計画に基づく販路開拓等の取組や、その取組と併せて⾏う業務効率

化（⽣産性向上）の取組を⽀援するため、それに要する経費の⼀部を補助するもの。

【対象経費】機械装置等費
【補助金額】�上限 50万円（補助率 2／3以内）�

※ただし条件によっては上限�200 万円、補助率 3／4以内まで拡大。

【Ｕ Ｒ Ｌ】�https://s23.jizokukahojokin.info/oubo.php�
※次回公募については右記ＱＲより随時ご確認ください。

【二次元コード】

支援先企業の概要
【会 社 名】（株）双葉住建
【代表者名】代表取締役　真坂 佳幸
【事業内容】 鳶土工、解体業、廃木材のリサイクル事業など
【住　　所】秋田市山王新町 15 番 16 号
【Ｔ Ｅ Ｌ】018−807−7098

【ＨＰ】
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役立つ！！補助金活用術…秋田商工会議所で支援を行った企業と支援に使用した補助金の紹介をしています。



　今回で５回目となる「広小路バザール」を開催しました。
　県内の特産品や雑貨、スイーツ、キッチンカーなど、過去最多の84店が出店し、好天の下、歩行者天国
にした広小路でお買い物や飲食を満喫していただきました。

キッチンカーエリア（中土橋）

マリ・マリエリア（木内前）

キッチンカーエリア（アトリオン前）

物販エリア（エリアなかいち前）

５万５千人が来場！多くの５万５千人が来場！多くの
家族連れなどでにぎわう家族連れなどでにぎわう
７/15７/15（（月月）広小路バザール開催）広小路バザール開催

５万５万５千５千人が来場！多くの人が来場！多くの
家族連れなどでにぎわう家族連れなどでにぎわう
７/15７/15（（月月）広小路バザール開催）広小路バザール開催

多くの皆さまからのご支援・ご協力に感謝いたします。
皆様からご支援いただきました寄付金は、

1,700,000円（寄付金1口2万円85口）

【寄付企業】
【３口】秋田いすゞ自動車㈱、㈱サノ・ファーマシー、ネッツトヨタ秋田㈱、羽後設備㈱、猿田興業㈱、㈱ RBadvance、
山二建設資材㈱、㈱ユーランドホテル八橋
【２口】㈱秋田クボタ、㈱マルシン、東日本旅客鉄道㈱秋田支社
【１口】㈱アートシステム、㈱アイネックス、㈱相場商店、アイビーデリバリー㈱、秋田印刷製本㈱、秋田運送㈱、
秋田活版印刷㈱、秋田共立㈱、㈱秋田銀行、㈿秋田市民市場、秋田県信用組合、秋田県信用保証協会、秋田信用金庫、 
㈱秋田スズキ、秋田中央交通㈱、秋田テレビ㈱、秋田日産自動車㈱、㈱秋田放送、秋田まちづくり㈱、旭建設㈱、
㈴伊藤木材工業所、羽後電設工業㈱、㈱英明工務店、奥羽住宅産業㈱、加藤建設㈱、北日本コンピューターサービス㈱、 
㈱きららホールディングス、㈲佐々木製作所、新三井産業㈱、スズキテント㈲、㈲すぐる不動産、（医）千成会、 
大成建設㈱東北支店秋田営業所、太平熔材㈱、㈱たけや製パン、㈱田村建設、千代田興業㈱、辻兵商事㈱、東京海
上日動火災保険㈱秋田支店、東部瓦斯㈱秋田支社、㈱東北フジクラ、東北運輸㈱、日本郵船㈱秋田支店、野村證券㈱ 
秋田支店、㈱パルテごとう、富士フイルムＢＩ秋田㈱、㈱北都銀行、丸水秋田中央水産㈱、㈱山二、山二施設工業㈱、
㈱友愛ビルサービス、ユナイテッド計画㈱、㈱ヨシダアニー、菱明三菱電機機器販売㈱、リンタツ工業㈱

【協賛企業】ＩＰＰ㈱、秋田プライウッド㈱、イオンモール㈱秋田オーパ、イオンモール㈱イオンモール秋田、 
浮田産業交通㈱、タプロス㈱、日本たばこ産業㈱秋田支社、東日本電信電話㈱宮城事業部秋田支店
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外国人材受入相談窓口開設中 【企画振興課 TEL.866-6679】



018-866-6676TEL machi@akitacci.or.jpMAILギュギュっとあきた週末イベントリレー実行委員会事務局（秋田商工会議所）主催
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#ギュギュっとあきたで投稿しよう！

合計22イベント開催！！
秋田市中心市街地で

8月31日●土・9月1日●日

アキタミュージック
フェスティバル
2024

エリアなかいちにぎわい広場、
大町イベント広場他5会場

会
場

9月1日●日

秋田市
国際フェスタ
2024

秋田拠点センターアルヴェ
1Fきらめき広場

会
場

9月7日●土

BASKETBALL 
PARTY

アゴラ広場会
場

9月14日●土

第27回 
秋田バスまつり

アゴラ広場会
場

9月14日●土～10月6日●日

あきたなつかし
れとろ散歩
秋田OPA、東北電力ネットワーク
秋田電力センター他7会場

会
場

9月16日●月●祝

第10回
あきた元気祭り
in千秋花火
広小路、エリアなかいち、
にぎわい交流館AU ほか

会
場

9月21日●土

アキタ・
バール街

山王、大町1丁目・2丁目他6エリア会
場

リレー・フォー・ 
ライフ・ジャパン
2024あきた
千秋公園二の丸広場会

場

9月21日●土・22日●日9月21日●土

土方巽、石井漠AKITA芸術祭－

アジアトライAKITA
千秋芸術祭2024

千秋公園本丸（お隅櫓下）会
場

9月21日●土・10月5日●土・6日●日

あきた
産デーフェア

秋田駅前大屋根通り会
場

秋田の酒を
楽しむ会

秋田の日本酒で乾杯！イベント

アゴラ広場、
秋田駅前大屋根通り

会
場

9月29日●日9月29日●日

広小路
バザール

広小路（歩行者天国）、
中土橋通り

会
場

10月4日●金～6日●日

秋田オクトーバー
フェスト
2024

秋田駅西口駅前広場会
場

10月5日●土

ナヵナヵ市
 AUTUMN 
MARKET

エリアなかいち会
場

10月5日●土・6日●日

I LOVE 秋田産
応援フェスタ
2024

アゴラ広場、 
秋田駅前大屋根通り

会
場

10月6日●日

羽州街道
歴史まつり
2024

旧松倉家住宅ほか会
場

10月12日●土

招福
狐の行列

通町商店街、招福稲荷神社会
場

10月19日●土

秋田駅
フェスティバル
2024 in Autumn

秋田駅、
秋田駅西口駅前広場

会
場

10月26日●土

仲小路の秋
まちなか

ハロウィンフェスタ
仲小路会

場

第22回
あきたエコフェス
～ゼロカーボンと3Rで変わる未来～

アゴラ広場・
秋田駅前大屋根通り他

会
場

10月12日●土・13日●日10月12日●土・13日●日

第9回
秋の工芸品
まつり

仲小路会
場

10月19日●土

AKISHOP

アゴラ広場、秋田駅前大屋根通り、
ぽぽろーど、秋田市民市場

会
場

❾
会
員
情
報
プ
ラ
ザ

❼
会
議
所
レ
ポ
ー
ト

�
行
事
予
定

❸
役
立
つ
！！
補
助
金
活
用
術

❺
ギ
ュ
ギ
ュ
っ
と
あ
き
た
！
週
末
イ
ベ
ン
ト
リ
レ
ー

簿記・販売士・ビジネス実務法務等々、社員のスキルアップに商工会議所検定のご活用を！



適正な価格転嫁の実現へ
～第 1 回専門サービス部会（オープン部会）～

女性活躍・生産性向上の現場を視察
～建設部会視察～

6／28

7／2

秋田魁新報社との共催で、ＡＬＶＥ多目的ホールに
おいて開催。73名が参加した。

第 1 部では泉田公認会計士・税
理士事務所代表の泉田雅俊氏が 

「ＢｔｏＣにおける価格転嫁の考え
方」と題し講演。泉田氏は独自の
損益分岐点シミュレーションシー
トを紹介し「ＢｔｏＣの業態におい
て価格決定権は販売する側にあ

る。値上げ = 利益と捉え、顧客離れなども考慮しな
がら自店舗の損益分岐点シミュレーションに活用し
て欲しい」と述べた。

第 2 部ではＴＡＣ専任講師・中小企業診断士の櫻
井正人氏が「中小企業の皆様に役立つ価格交渉講習
会」と題し講演。櫻井氏は「適切
な利益を確保するために値上げを
行うことは正しいという認識を持
つべき。防衛的値上げから価値提
案型値上げへ転換し、売り手、買
い手双方が WIN-WIN となる交渉
をして欲しい」と述べた。

建設現場における女性活躍の推進および生産性向
上について考える機会とするため、（一社）雄勝建設
業協会と成瀬ダムの視察を実施。部会員 15 名が参
加した。

雄勝建設業協会では、女性部「はなこまち」等と
の意見交換を実施。代表の千葉氏は「部会員が意見
を出し合い、女性の処遇改善を求める要望会の開催
や情報発信を行っている。特に、情報発信においては、
建設業への就職希望者を促進するため、高校生をは
じめとした若年層への PR に重点を置き、YouTube
やインスタグラムなどを利用した発信を行っている」
と述べた。

成瀬ダムでは、日本最大規模の台形 CSG ダムの
打設状況を視察。現在の打設進捗度は約 93％まで
到達しており、生産性向上を図るため日本初の建設

機 械 自 動 化 に よ る
建 設 生 産 シ ス テ ム

「A4CSEL」 を 導 入
し 2026 年の竣工に
向けて工事を進めて
いる。

日商小林会頭が経営指導員を激励
～東北・北海道ブロックの意見交換会～

整備の必要性・重要性を強く確認
～第25回日沿道建設促進実行委員会総会～

7／1

7／4

各ブロックから 8 名の経営指導員が参加し、それ
ぞれ与えられたテーマに沿って意見発表。当所から
は藤原俊哉経営指導員が「新陳代謝へのアプローチ」
について発表した。

新陳代謝への取組みとして、当所の創業支援や事
業承継支援について紹介したほか、支援現場での課題
として「補助金獲得自体が目的となり、計画作成に外
部の力を借りるなど代表者本人の意識が低い」「社会
貢献等を重視し収益性に対する考えが希薄」「商談会
での販路拡大について、特に小規模事業者にとっては
出展費用や専任スタッフの確保が負担」と説明した。

小林会頭は総括で「特に小規模事業者への財政支
援を重視し、補助金等の情報を早期に提供する」と
述べ、経営指導員に対しては、「事業者が抱える課題
に対し前向きに向き合い、選択肢を提供し、企業が
一回り大きく成
長できるような
支援を心掛け正
しい方向に導い
て欲しい」と激
励した。

新潟から青森までを結ぶ日本海沿岸東北自動車道
の早期全線開通に向け、（一社）東北経済連合会等に
よる建設促進大会がミルハスで開催された。

代表の増子次郎会長が「大会が始まり 4 半世紀が
過ぎ、日沿道整備の必要性・重要性を改めて強く確
認する機会としたい。東北・新潟の最重要課題とし
て取組み、1 日も早い全線開通が実現できるよう要
望していく」とあいさつ。大会決議は開催地を代表
し、秋田県商工会議所連合会辻󠄀会長が務め、整備率
約 80％となっている日沿道区間において未だ開通
見通しの立っていない新潟県と山形県を結ぶ朝日温
海道路の開通見通しの早期公表や、国による別線整
備となった二ツ井今泉道路の整備促進などを求める
要望書が決議された。

要望活動には秋田県
商工会議所連合会の佐
藤肇治副会長が参加
し、7 月 24 日に国土
交通省等へ要望書を提
出した。

泉田氏

櫻井氏

増子会長

小林会頭との集合写真

女性部　はなこまち

❹
広
小
路
バ
ザ
ー
ル

❽
会
議
所
レ
ポ
ー
ト

�
市
内
企
業
景
況
調
査

❷
挑
戦
す
る
企
業

事業再生計画・経営改善計画の策定のご相談に応じます 【秋田県中小企業活性化協議会 TEL.896-6150】
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盛岡市の観光の取組みについて紹介
～第２回理財部会（オープン部会）～

7／5

盛岡市観光課長の藤
谷 徹 氏 を 講 師 に 招 き、
ニューヨーク・タイムズ
紙「2023 年に行くべき
52 カ所」に選出された
盛岡市の観光振興事業を
テーマにホール 80 で開
催。24 名 が 参 加 し た。
3 度にわたる予算補正により展開された、インバウ
ンド受入態勢整備事業や誘客宣伝事業などを次々に
紹介した。

藤谷氏は「ニューヨーク・タイムズ紙に掲載され
たことで、インバウンド需要の回復に向けた積極的
なプロモーション活動に追い風が吹いた。デジタル
観光マップや外国語版マップの製作をはじめ、街な
かさんさ踊りや新幹線車内誌・国際線機内誌でのＰ
Ｒなど様々な事業を展開した結果、現在もわんこそ
ばやじゃじゃ麺の店舗には外国人観光客が列をなし、
賑わいが続いている」と述べた。

また、自然・食・時間・レジャーなど首都圏とは
異なる東北が持つ観光資源のポテンシャルの高さに
も触れ、各県が互いに連携を図り、地方の魅力を強
力に発信していくべきであると締めくくった。

全線開通の早期実現を決議
～高速道路ネットワークを利用した地域づくりフォーラム in あきた～

7／9

秋田県、秋田
日本海沿岸東北
自動車道早期建
設期成同盟会、
秋田自動車道四
車線化促進期成
同盟会の共催に
よ る 地 域 づ く
りフォーラムを ANA クラウンプラザホテルで開催。
県選出国会議員や市町村長、県市町村議会議員、経
済団体等から 111 名が参加。日本海沿岸東北自動
車道および東北中央自動車道の未開通区間の早期整
備、秋田自動車道の四車線化等を盛り込んだ大会決
議を全会一致で採択した。

基調講演では、東日本高速道路㈱東北支社の大築
副支社長が、秋田自動車道開通 20 周年の整備効果
と今後の展望について情報提供したほか、意見発表
では、未開通区間の地域を代表し、二ツ井町商工会
の菊池会長並びに（一社）湯沢青年会議所の久間田
理事長が整備促進に対する意見を述べた。

今後は、この大会決議を踏まえ、国土交通省など
に対し要望活動を行う予定としている。

東北大会の切符をかけ熱戦
～第 77 回秋田県珠算競技大会～

7／7

港湾整備促進へ向け要望
～当所・秋田港振興会ほか～

7／11

秋田港、船川港、能代港の振興会関係者 18 名が
参加し、国土交通省および総務省への要望活動を 3
港合同で実施した。

金田勝年、冨樫博之両衆議院議員、石井浩郎参議
院議員の出席のもと、国土交通省の堂故茂国土交通
副大臣、港湾局の稲田雅裕局長等 8 名へ、総務省は
玉田康人大臣官房総括審議官（情報通信担当）、総合
通信基盤局の湯本博信局長に対して、秋田港の「洋
上風力発電事業の拠点化に向けた支援」等 6 項目を
含む要望書を手交した。

さらに、港湾局との勉強会を開催。港湾局計画課
の森橋真課長、海洋・環境課の白井正興課長、海岸・
防災課の上原修二課長の 3 課長と各港の将来整備等
について意見交換を行った。

なお、8 月 28 日に
は国土交通省東北地方
整備局および総務省東
北総合通信局への要望
活動を予定している。

堂故国土交通副大臣

藤谷観光課長

秋田県生涯学習センターにおいて、小中高生、一
般の64名が参加し開催。総合（団体・個人）・フラッ
シュ暗算・読上暗算・読上算競技を実施した。

同大会は9月8日に青森県で開催される「第72回
東北珠算競技大会」の秋田県予選を兼ねており、東
北大会への切符獲得に熱戦が繰り広げられた。
■主な成績は下記のとおり

団 体 競 技
【小学校の部】秋田大学教育文化学部附属小学校
【中学生部門】秋田大学教育文化学部附属中学校
【一般の部】秋田大学

個 人 競 技
【小学校の部】進藤優仁【中学生部門】降矢才馳
【高校生部門】高山　皐【一般の部】照井　楓

フラッシュ
暗 算

【小学校の部】相樂碧唯【中学生部門】塚本そよか
【高校生部門】高山　皐【一般の部】照井　楓

読 上 暗 算
【小学校の部】進藤優仁【中学生部門】降矢才馳
【高校生部門】高山　皐【一般の部】照井　楓

読 上 算
【小学校の部】菅原暖乃【中学生部門】塚本そよか
【高校生部門】高山　皐【一般の部】照井　楓
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親族・従業員・第三者～会社の事業承継のご相談に応じます 【秋田県事業承継・引継ぎ支援センター TEL. 883-3551】
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保険とリース、新規取次ぎ「フラット35」

ご相談はお気軽にどうぞ！！

〒 010-0967 秋田市高陽幸町8番17号 岸ビル内
TEL.018-883-1888 ㈹  FAX.018-883-1822
URL https://www.knbs.jp

「明るい秋田」に向けて討議
～ A

アキタ

KITA U
ユニーク

29 S
セッション

ession 2024 ～
女性活躍の現状と課題を討議

～第 1 回管理職と女性社員のためのワークショップ～

自動化で製造現場の生産性向上
～工業部会・第23回ものづくり技術連携交流会～

社内外でのＡＩの活用方法を学ぶ
～第2回情報通信部会～

7／12 7／23

7／24 7／25

野村證券㈱秋田支店との共催事業として、20 代
の若手社員 44 名が参加しイヤタカで開催。

はじめに辻󠄀会頭が「当事業から新たな気付きを得
て、皆さんが所属企業の力、ひいては秋田発展に向
けた大きな力となることを期待する」と挨拶した。

講演では、野村證券㈱の藤原誠一氏が社会人にとっ
てリスキリングと金融リテラシーを身につけることの
必要性を説明し、㈱ TOMUSHI（トムシ）代表取締役
CEO の石田陽佑氏が「趣味を事業化するために社会
性のあるビジョンを持ち、そのビジョンに共感する仲
間を見つけて共に行動することが重要」と述べた。

そ の 後 の グ ル ー プ
ワークでは、「10 年後
の理想の秋田」と題し、
現在直面する秋田の課
題と、その解決へのア
イデア等について活発
な意見交換を行った。

市内製造業の技術者が互いの強みや特徴を共有し交
流を深め、技術連携の可能性を探ることを目的に開催
し、部会員等 22 名が参加した。

Tianma Japan ㈱秋田工場生産本
部生産技術部部長の佐藤晶英氏は「代
表的な製品は、カーナビ等の車載製品
や産業製品、タブレット等のタッチパ
ネルなどのディスプレイ。今後生産ラ
インを構築する際、従来の作業員によ
る工程を強化したうえで自動化を推進

する」と生産性向上・省人化への構想を紹介。
続いて、㈱オーエスイー代表取締役の平山京幸氏は

「自社で開発した図面用データを加工用データに変換す
る「アルムコード」はＣＡＤ等で 45
分かかる工程設計作業が 1 分で完了
する。今後は世界 5 カ国での販売拡
大を図る。また、職人の判断・調整が
必要な切削加工工程を自動化したマシ
ンも販売しており、製造ＡＩで製造現
場を変えていきたい」と述べた。

3回シリーズで開催するワークショップの第1回
をイヤタカで開催し、参加企業7社・16名（管理職
8名、女性社員8名）が参加した。

はじめに、6月にジャーナリストの野村浩子氏を
講師に招き開催した「女性リーダースタートアップ
応援セミナー」の内容を振り返り、女性活躍推進の
必要性、女性の活躍が会社を強くする理由、女性
社員を育てるために組織ができることなどを説明。 
昨年のワークショップ参加企業が行った取り組みの
事例を紹介した。

その後、管理職と女性社員が各グループに分かれ、
女性活躍に対する自社の課題と解決策について意見
を出し合った。参加
者は各社での具体的
な取り組みを今後検
討する。次回は10月
29日の開催予定。

29 名が参加し、イヤタカで開催。㈱にぎわい研
究所代表取締役の村上知也氏を講師に迎え「中小企
業のＡＩの使いどころ」と題し講演を行った。

村上氏は「ＡＩはインターネットからの情報を要
約することに優れており、業務においてはアイデア
出し、文書校正、要約等での活用が可能である。一方、
インターネット上には正確性の欠いた情報が含まれ
ているため、調査や文書作成などの機会での活用は
難しい。社内データの有効な活用法として、過去の
問合せ履歴を活用した顧客対応ＡＩや、文書・ノウ
ハウの蓄積による社内の調べ物対応ＡＩ等がある。
利用者側は失敗する
ことを恐れず、ＡＩを
使いこなす力を蓄え、
業務効率化や生産性
向上に繋げて欲しい」
と述べた。

佐藤氏

平山氏
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もしもの備えに、業務上・業務外を問わず24時間保障～生命共済制度 【検定・共済推進課 TEL.866-6678】



わが社の自慢わが社の自慢

来年創業80年を迎える当社は、タイル・石・左官工事、
ブロック・レンガ積、かまど・土蔵修復工事等を行って
おり、市内の方なら一度は目にしたことのある広小路や
買い物広場の歩道は当社で施工しました。店舗や住宅で
の施工も行っており、自然素材を大切にし、工業製品に
はない温もりある製品を職人の手仕事でお客様と共に造
り上げております。タイル等の材料販売もしております
ので、お気軽にお問合せください。

住所／卸町四丁目6−50
TEL ／864−1811
営業時間／8：30～18：00
定休日／日曜日
URL／
https://www.
satotile.jp/

（株）佐藤タイル
手仕事で作り上げる職人の技

短時間で施工可能 モザイクタイル張り（上）施行前（下）100日後 漆喰塗り

オフィス・住宅等身の周りの害虫でお困りではござい
ませんか？当社は、忌避効果と殺虫効果のある害虫ブロ
ックによる防虫サービスをご提供しております。害虫ブ
ロックは、噴霧タイプのコーティングであり１回の施工
で約３ケ月間害虫を寄せ付けません。また、植物を枯ら
すことのない環境に優しい薬剤を使用しておりますので
場所を選ばず安心してご利用できます。お見積りは無料
となっておりますので、お気軽にお問合せください。
※害虫ブロックは、 の製品です。

代表取締役

佐藤  弘生

TEL ／090−7662−3980
URL ／
�https://r.goope.
jp/tryangle/free/
aboutus

代表社員

佐々木  洋輔

（同）トライアングル
害虫のお悩みをご解決！

受付。左手には患者さんが作成した1950羽の千羽鶴。

気軽でほっとできる診療空間を目指します

秋田市公営駐車場の隣のニュー金座街ビル４階にある
メンタルクリニックです。メンタルな悩みを早めに相談
できる立地、雰囲気を大事して、こころの病気について
分かりやすく理解していただき、安心して治療を受けら
れる工夫をしています。また、個別・家族面接、薬物療
法、社会資源の活用などを通じて、総合的に治療してい
きます。新しい治療文化を発信し、現代のこころの問題
を共に考えていきましょう。

住所／�中通2丁目6−44�
ニュー金座街ビル4階

TEL ／ 893−4941
営業時間／�月～土��9：00～12：00・

14：00～18：00
※�月曜日と金曜日の午後の診察
は17時まで
※土曜日は再診のみ
※診察は完全予約制です
定休日／�水曜日・日曜日・祝日・

土曜日（午後）
URL／�http://mencli-akita.jp/index.html

院長

稲村  茂

メンタルクリニック
秋田駅前

食べたらやみつき！旨辛ラーメン

人気の「はちみそ」と「はちしょうゆ」

茨島の国道沿いにあるラーメン屋。人気看板メニュー
は韓国産唐辛子を使用し、たっぷりシャキシャキ野菜が
入った「はちみそ」と「はちしょうゆ」。鶏と魚介のＷスー
プにこだわりのブレンドみそや秋田産の醤油を使用。野
菜の旨味が溶け込んだ見た目ほど辛くない旨辛スープ。
辛味の中にも奥深い味わいが楽しめる自慢の一杯です。
他にもまぜそばやお子様ラーメンもあり、限定メニュー
は各種ＳＮＳで発信中！ご来店お待ちしております。

住所／茨島一丁目5−26
TEL／090−9425−0148
営業時間／�11：00～15：00�

（ラストオーダー
14：30）

定休日／月曜日・火曜日
URL／https://hachi.akita.jp

代表

佐藤  泰仁

ラーメンはち
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パソコンスキルの向上に！商工会議所パソコン教室 【TEL.827-3265】
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秋田市内
企　　業
景況調査

〈業況DI値〉

建設業とサービス業は悪化した一方、
製造業と卸売業は改善、小売業はわずかながら改善

調査対象数250社、有効回答数205社（回答率82.0％）

■業況DI値（全産業） ■売上額・完成工事額DI値（全産業） ■採算（経常利益）DI値（全産業）
今期のＤＩ値は、全産業で▲13.7と

前期と比べわずかながら改善した。
来期は、全産業で▲13.2と今期と比

べわずかながら改善を見通している。

今期
Ａ

前期比
Ａ−前期

来期見通
Ｂ

今期比
Ｂ−Ａ

全 産 業 ▲ 13.7 +0.6 ▲ 13.2 +0.5
建 設 業 ▲ 7.0 -14.2 ▲ 11.6 -4.6
製 造 業 ▲ 2.4 +14.3 ▲ 4.8 -2.4
卸 売 業 ▲ 21.5 +11.8 ▲ 9.5 +12.0
小 売 業 ▲ 19.5 +1.9 ▲ 24.4 -4.9
サービス業 ▲ 18.9 -9.1 ▲ 16.2 +2.7

今期
Ａ

前期比
Ａ−前期

来期見通
Ｂ

今期比
Ｂ−Ａ

全 産 業 ▲ 7.4 +1.5 ▲ 7.3 +0.1
建 設 業 0.0 -9.5 0.0 0.0
製 造 業 2.4 +23.8 ▲ 7.1 -9.5
卸 売 業 ▲ 12.0 +13.0 0.0 +12.0
小 売 業 ▲ 24.4 -17.3 ▲ 31.7 -7.3
サービス業 ▲ 2.7 -0.2 2.7 +5.4

今期
Ａ

前期比
Ａ−前期

来期見通
Ｂ

今期比
Ｂ−Ａ

全 産 業 ▲ 14.7 +3.5 ▲ 16.5 -1.8
建 設 業 ▲ 9.3 -18.9 ▲ 9.3 0.0
製 造 業 ▲ 4.8 +23.8 ▲ 9.5 -4.7
卸 売 業 ▲ 23.8 +9.5 ▲ 14.3 +9.5
小 売 業 ▲ 21.9 +1.9 ▲ 26.8 -4.9
サービス業 ▲ 13.5 +3.6 ▲ 24.3 -10.8

今期のＤＩ値は、全産業で▲7.4と前
期と比べわずかながら改善した。
来期は、全産業で▲7.3と今期と比べ

わずかながら改善を見通している。

今期のＤＩ値は、全産業で▲14.7と
前期と比べ改善した。
来期は、全産業で▲16.5と今期と比

べわずかながら悪化を見通している。

4～6月期

1 位 件数 ％
建 設 業 従業員の確保難 12 28.6
製 造 業 原材料価格の上昇 13 34.2
卸 売 業 仕入単価の上昇 13 31.7
小 売 業 需要の停滞 7 19.4
サービス業 従業員の確保難 10 27.0

実施
33％

今期 来期

製造業 18件

建設業 17件

小売業 13件

サービス業 12件

卸売業 7件

製造業 17件

建設業 12件

サービス業 12件

小売業 9件

卸売業 8件

計画なし
  　72％

実施して
いない
　　67％

計画あり
28％

■設備投資 ■経営上の問題点
全産業における今期（4～6月）の設備投資について、全産業で｢実施

した｣とする企業は33％（67件）となり、前期と比べ25件減少。
産業別で最も多かったのは、製造業（18件）、次いで建設業（17件）、

小売業（13件）の順となっている。

建設業が「従業員の確保難」、製造業が「原材料価格の上昇」、卸
売業が「仕入単価の上昇」、小売業が「需要の停滞」、サービス業が
「従業員の確保難」を第１位に挙げている。

⑥テレワーク・Web 会議システム 1 2.5
⑦ ＳＥＯ対策によるＨＰのアクセス

向上
0 0.0

⑧営業・顧客管理・データ分析 2 5.0
⑨生産・販売管理 4 10.0
⑩セキュリティ対策 0 0.0
⑪ インボイス制度への対策 0 0.0
⑫ 電子帳簿保存法への対応 6 15.0
⑬その他 4 10.0

■ デジタル化に対する課題や要望等について（自
由記入）

【建設業】
・�デジタル化の進め方について理解が浅いため、
具体的に進展していない（総合工事）

【卸売業】
・�現時点ではシステム業者からの情報をいただき、
検討中である（その他）

【小売業】
・�契約しているシステム保守の会社に指導を仰い
でいる状況だが、実際は五里霧中の状態である
（食料・飲料品等）
・�特に急ぐべき課題ではないと考えている（織物・
衣服・身の回り品・文具等）
・�自分自身を含め、デジタル化に関する知見が欲
しいところである（自動車・自転車・燃料）

【サービス業】
・�後継ぎがいないため、前進することができない
（旅館・ホテル・洗濯・理・美容）
・�システム含めて自社レベルを評価できない。自
社の最適な姿を判断できず、前に進めていない
（広告・専門サービス・写真）

⑧導入に対する支援制度がない 10 2.7
⑨導入する必要性を感じない 13 3.5
⑩導入したが使いこなせていない 10 2.7
⑪ 何から手をつけるべきかわから

ない
16 4.3

⑫ ＩＴに関して相談できる相手がい
ない

6 1.6

⑬その他 4 1.1
⑭特になし 36 9.6

■ デジタル化について当所（2024年6月設置「デ
ジタル化相談窓口」）への相談を希望するか
デジタル化について当所への相談を希望するか

を聞いたところ、20社（9.8％）の相談希望があった。
選択肢 件数 構成比（％）

①希望する 20 9.8
②希望しない 185 90.2

■ デジタル化に関して当所へ相談したい内容に
ついて（複数回答）
前設問で「希望する」と回答のあった企業20社

に相談したい内容について聞いたところ、①「補
助金の活用」が9社22.5％、②「Web・SNSによる集
客」と⑫「電子帳簿保存法への対応」が6社15.0％、�
⑤「給与・労務管理」が5社12.5％の順となった。

選択肢 件数 構成比（％）
①補助金の活用 9 22.5
②  Web・ＳＮＳによる集客 6 15.0
③ ＨＰやＥＣ（ネットショップ）サイ

ト構築・運用改善等
1 2.5

④ 決済処理・経理・財務・会計 2 5.0
⑤ 給与・労務管理 5 12.5

■社内業務のデジタル化に関する取組について
回答のあった205社中、①「既に取り組んでい
る」が114社55.6％（28.4％）、②「今後取り組む予
定」が58社28.3％（54.9％）、③「取り組む予定はな
い」が33社16.1％（16.7％）の順となった。「既に取
り組んでいる」と回答した企業の割合は半数を超
え、前回調査時から27.2ポイント上昇した。

選択肢 件数 構成比（％）
①既に取り組んでいる 114 55.6
②今後取り組む予定 58 28.3
③取り組む予定はない 33 16.1

合　　計 205 100.0

■ 社内業務のデジタル化を進めるための課題に
ついて（複数回答）
社内業務のデジタル化を進めるための課題に
ついて聞いたところ、②「社内のシステム戦略が
整備されていない」が76件20.3％（14.5％）、①「社
内に詳しい人材がいない」61件16.3％（22.9％）、
⑤「他の業務が優先され先送りしている」が53件
14.1％（18.6％）の順となった。

選択肢 件数 構成比（％）
①社内に詳しい人材がいない 61 16.3
② 社内のシステム戦略が整備され

ていない
76 20.3

③ 自社に複数のシステムが存在し、
連携していない

25 6.7

④ 自社の業務に合ったシステムが
見つからない

21 5.6

⑤ 他の業務が優先され先送りしている 53 14.1
⑥導入効果がわからない 21 5.6
⑦導入資金がない 23 6.1

【付帯調査】デジタル化に関する調査を実施 ※（　）は2023年4～6月期調査時の割合
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小規模事業者（従業員20人以下・商業・サービス業は5人以下）向け、無担保・無保証人・低利（令和6年8月1⽇現在1.45％）の
「マル経融資」をご利用ください。 【経営支援課 TEL.866-6677】
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お得で快適な高速バス

仙 

台
秋 

田

8月より料金改定
▶運賃（大人）
片道…4,800円
往復…9,000円

仙  秋  号

秋田中央交通株式会社
高速バス予約センター
TEL.018(823)4890

秋田駅東口発宮交仙台高速バスセンター発
7：00発
8：00発
9：00発
10：00発
11：00発
12：00発
15：00発
16：30発
18：00発
18：50発

8：00発
9：20発
10：40発
12：00発
14：15発
15：20発
16：20発
17：30発
18：15発
19：00発

URL https://www.akita-chuoukotsu.co.jp

参加者募集！（申込締切：8月30日）

［日　　時］2024年10月30日（水）
13：00～17：00

［場　　所］ホテルメトロポリタン秋田
［申込対象］秋田市内に拠点がある事業所
◎申込・詳細はWEBから

いっぴん商談会 akita

15バイヤーとの個別商談会（1社25分）及び展示商談
㈱五味商店、㈱さくら野百貨店、カメイ㈱グリーンマー
ト桂店、㈱JALUX、仙台国際空港㈱、㈱仙台三越、㈱
大丸松坂屋百貨店、㈱藤崎、秋田空港ターミナルビル㈱、
㈱秋田県物産振興会、㈱そごう・西武 西武秋田店、道
の駅あきた港（㈱秋田東北ダイケン）、ＪＲ東日本東北総
合サービス㈱（本社・盛岡営業支店・秋田営業支店）
【お問合せ】経営支援課 TEL 866－6677

骨材（砂利・砂・砕石等）の販売から各種工事まで

秋  田  支  店 秋田市川尻町字大川反 232-4　TEL 018-823-3791
秋田南営業所 秋田市仁井田字古川向 144-1　TEL 018-839-9211
本　　　　社 湯沢市字鶴舘 39-4　　　　　  TEL 0183-73-0188
Ｕ 　Ｒ　 Ｌ http://matsuda-group.jp/

月⽇ 行事 時間 場所

8/17～18 LOTUS FESTIVAL
お堀の遊歩道をLEDランタンで演出

19：00～ 千秋公園
大手門の堀遊歩道

8/17 ナイトマーケット
なかいち夏祭りで蓮の関連商品を販売

15：00～ エリアなかいち
にぎわい広場

8/29 商業部会（オープン）
今から始める！インバウンド
需要獲得に向けた対応策
（一社）ジャパンショッピング
ツーリズム協会
代表理事・事務局長
新津  研一 氏

14：00～ 当所７階

8/30 人材確保対策セミナー
人材確保におけるスポット
ワーク活用について

㈱タイミー 
東北支社長　辻  明里 氏

外国人材の活用方法とサポート
センターについて

秋田県外国人材受入サポート
センター

（東洋ワーク㈱）　白木 星 氏

14：00～ にぎわい
交流館AU

9/4 専門サービス部会 13：30～ 当所７階

申込・詳細

申込・詳細

経営に役立つ「WEBセミナー」無料配信中！！
経営実務や税務、経理、人材育成など700以上

のセミナーを配信しています。パソコンやスマー
トフォンで、いつでもどこでも視聴可能です。経
営支援情報の入手、社内研修、自己啓発などに是
非ご活用ください。

オススメのセミナー
◎経験者が語る本当の事業承継

～継ぎ方・継がせ方～（49分）

　父が経営する水道関連会社の跡を継いだ講師。順調に業績を
伸ばしていた最中、突然、取締役会で社長解任が決まってしま
います。なぜ、事業承継がうまくいかなかったのか。実体験と
ＭＢＡの研究成果をもとに、引継ぐ側と継がせる側にとって大
切なポイントお伝えします。

◎ Ｚ世代との接し方に困っている40代、50代へ
育て方とメンタルを前向きに保つヒント（43分）

　「Z世代」と呼ばれる若手社員との関わり方に悩んでいるリー
ダー・管理職層が増えています。この世代は他の年齢層とは
違った特徴や心理状態を持っているため、これまでとは違った
人材育成方法が有効です。部下のモチベーションを上げ、お互
いに働きやすい職場にするための知識やコミュニケーション
技術をお伝えします。

［問い合わせ先］経営支援課 ＴＥＬ866−6677

↑ご視聴は
こちらから
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会員向けメールマガジン配信中！経営に役立つ情報をお届けしています
ご登録は「maga@akitacci.or.jp」宛てに企業名をお知らせください 【企画振興課 TEL.866-6679】
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お申し込み
詳細はこちら

経営支援 専門家派遣事業実施中！
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8/17

SA
T 15:00-20:00

19:00-22:00
8 /17   18
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T
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千秋公園のお堀で撮影した
お気に入りの蓮の花の画像を
Instagramに「＃はすフォトコン2024」と
ハッシュタグを付けて投稿しよう！
テーマ毎の優秀賞に選ばれた
投稿者には豪華賞品！

2 0 2 4

応募締切
8/31㊏

蓮の花キャンドルナイト
～お堀の遊歩道を LEDランタンで演出～

なかいち夏祭り2024
Let’s盆踊りinなかいち
ナイトマーケット

エリアなかいちで同時開催!

主催：秋⽥かやき協議会 【協力】㈱ナイス／問合せ：秋⽥商⼯会議所まちづくり推進課 TEL866-6676
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